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1- BAPTÊME DE L’EAU
 

1. LE BAPTEME DE L’EAU NE SAUVE PAS 
Le baptême de l’eau NE SAUVE PERSONNE. 

Le salut n’existe qu’à travers de : 
- Croire en Jésus et en ce qu’il a fait. 
- Se repentir de ses péchés et de sa mauvaise vie. 
- Recevoir Jésus comme Sauveur. 

2. C’EST UN COMMANDEMENT DE JÉSUS  
Actes 2:38 

 Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de 

Jésus Christ, pour le pardon de vos péchés; et vous recevrez 

le don du Saint Esprit.

Marc 16:15,16 
15 Puis il leur dit: Allez par tout le monde, et prêchez la 

bonne nouvelle à toute la création.

16 Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui 

qui ne croira pas sera condamné.

1-Introdução
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3. CONDITIONS POUR ÊTRE BAPTISÉ 
La seule condition est d’avoir déjà reçu Jésus comme votre 
Seigneur et votre Sauveur. Votre Seigneur, parce que c’est 
Jésus qui dirige votre vie. Votre Sauveur, parce que c’est Jésus 
qui vous a sauvé et aidé.

4. LA SIGNIFICATION DU BAPTÊME DANS L’EAU  
Le baptême dans l`eau est bien PLUS qu`une plongée dans l`eau 
ou un SYMBOLISME religieux.
  
 
Le BAPTÊME DANS L’EAU a un POUVOIR

4.1- LA MORT DE L’ANCIEN “MOI”  
C’est notre enterrement 

2 Corinthiens 5:17 
 Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les 

choses anciennes sont passées; voici, toutes choses sont 

devenues nouvelles.

4.2- LE LAVAGE DES PÉCHÉS 
Le sang que Jésus a versé sur la Croix du Calvaire nous lave de 
tous les péchés.

Le baptême dans l’eau est un acte extérieur qui symbolise le 
lavage intérieur que Jésus a effectué. 

4.3- LA RÉSURRECTION DU NOUVEAU “MOI” 
Le baptême symbolise la “renaissance” à une vie avec Dieu. 
Romains 6:1 a 4 

1 Que dirons-nous donc? Demeurerions-nous dans le péché, 

afin que la grâce abonde?

 



7

2 Loin de là! Nous qui sommes morts au péché, comment 

vivrions-nous encore dans le péché?

3 Ignorez-vous que nous tous qui avons été baptisés en Jésus 

Christ, c’est en sa mort que nous avons été baptisés?

4 Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême en 

sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par 

la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en 

nouveauté de vie.

4.4- SYMBOLISE LE FAIT D’ÊTRE UN DISCIPLE DE JÉSUS
Le salut, ce n’est pas simplement donner sa vie à Jésus un jour 
et ne plus rien faire d’autre.

Une fois que nous avons franchi la porte du Royaume de Dieu 
(par Jésus), nous devons emprunter le chemin étroit qui mène 
à la présence du Père.  

5. EXEMPLES BIBLIQUES 
5.1- LE BAPTÊME DE L’EUNUQUE 
Actes 8:35-38 

35 Alors Philippe, ouvrant la bouche et commençant par ce 

passage, lui annonça la bonne nouvelle de Jésus.

36 Comme ils continuaient leur chemin, ils rencontrèrent de 

l’eau. Et l’eunuque dit: Voici de l’eau; qu’est-ce qui empêche 

que je ne sois baptisé?

37 Philippe dit: Si tu crois de tout ton coeur, cela est possible. 

L’eunuque répondit: Je crois que Jésus Christ est le Fils de 

Dieu.

38 Il fit arrêter le char; Philippe et l’eunuque descendirent 

tous deux dans l’eau, et Philippe baptisa l’eunuque.
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5.2- PIERRE DANS LA MAISON DE CORNEILLE 
Actes 10:34-48 

44 Comme Pierre prononçait encore ces mots, le Saint Esprit 

descendit sur tous ceux qui écoutaient la parole.

45 Tous les fidèles circoncis qui étaient venus avec Pierre 

furent étonnés de ce que le don du Saint Esprit était aussi 

répandu sur les païens.

46 Car ils les entendaient parler en langues et glorifier Dieu.

47 Alors Pierre dit: Peut-on refuser l’eau du baptême à ceux 

qui ont reçu le Saint Esprit aussi bien que nous?

48 Et il ordonna qu’ils fussent baptisés au nom du Seigneur. 

Sur quoi ils le prièrent de rester quelques jours auprès d’eux. 

6. QUELQUES FAUSSES IDÉES  
6.1- LE BAPTÊME DES BÉBÉS  
Nous ne le faisons pas parce qu’ils n’ont pas de “conscience” 
de repentance, pas de foi. 

6.2- L’INSPECTION DE LA VIE DES CANDIDATS  
Certaines églises ont l’habitude d’envoyer un groupe de frères 
pour examiner la vie des candidats. 

C’est une erreur ! Ce n’est pas biblique. 
Il y a la sanctification instantanée et la sanctification progressive. 
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7. COMMENT ADMINISTRER LE BAPTÊME 
7.1- Par immersion 
C’est-à-dire que la personne est baptisée dans l’eau. La personne 
entre dans une piscine, une rivière, etc. où elle est immergée 
dans l’eau.

7.2- Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit 
Lors du baptême, le pasteur baptise au nom de Dieu le Père, 
Dieu le Fils et Dieu le Saint-Esprit. 

8. QUELLE EST L’IMPORTANCE DU BAPTEME D’EAU
Le diable connaît très bien l’importance du baptême d’eau. 
C’est pourquoi il est très fréquent que les personnes qui DÉCIDENT 
de se faire baptiser dans l’eau subissent des attaques ou des choses 
étranges dans les jours qui précèdent la cérémonie du baptême.

A) MON CONSEIL  
NE PAS RENONCER ! Ne renoncez pas à vous faire baptiser, 
car c’est ce que le diable VEUT. Il veut que vous renonciez 
au baptême pour pouvoir continuer à piétiner votre vie, votre 
mariage, vos finances, votre santé. . 

B) NE VOUS FAITES PAS ADMIRER SI LE DIABLE VOUS 
ATTAQUE. 
C’est justement au moment du baptême d’eau que ces dé-
mons seront enterrés une fois pour toutes dans votre vie.  
 
Ne vous découragez donc pas et allez au baptême. 
 
Ne renoncez pas, quelle que soit l’excuse, car c’est dans le 
baptême d’eau qu’il y a la GRANDE victoire pour votre vie!
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C) PRENEZ LA BONNE DÉCISION ET BÂTISSEZ VOTRE VIE 
SUR LE ROC  
Celui qui décide de se faire baptiser dans l’eau, 

- prend la bonne DÉCISION
- tu bâtis ta VIE sur le rOC  

Lorsque vous décidez d’être baptisé dans l’eau, vous faites ce 
que Jésus a appelé “CONSTRUIRE LA MAISON sur le ROC”.

Il y aura des tempêtes, des problèmes, 
mais tu vaincras parce que tu as CONSTRUIT ta vie sur le roc !  

Matthieu 7:24,25
24 C’est pourquoi, quiconque entend ces paroles que je dis 
et les met en pratique, sera semblable à un homme prudent 
qui a bâti sa maison sur le roc.
25  La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents 
ont soufflé et se sont jetés contre cette maison: elle n’est 
point tombée, parce qu’elle était fondée sur le roc.
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2 - QU’EST-CE QUE C’EST 
QUE LE BAPTÊME D’EAU

 
Qu’est-ce que c’est le BAPTÊME d’eau? Regardons Marc 
16:15-16
Jésus parlait et leur disait:

15  Puis il leur dit: Allez par tout le monde, et prêchez la 
bonne nouvelle à toute la création.
16 Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui 
qui ne croira pas sera condamné.

1. C’EST UN COMMANDEMENT DE JÉSUS 
LE BAPTÊME EST UNE CONSÉQUENCE DU FAIT QU’UNE PERSONNE 
DONNE SA VIE À JESUS

Beaucoup de gens ne comprennent pas le but du baptême 
d’eau. Pourtant, le baptême est extrêmement important ! 
 
Tout d’abord, le baptême d’eau représente ce qui s’est 
passé en nous lorsque nous avons donné notre vie à Jésus. 
 
Lorsqu’une personne est baptisée dans l’eau, elle montre devant 
Dieu, les anges, les démons et quiconque qui veut regarder, 
qu’elle meurt à elle-même!
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2. NAÎTRE DE NOUVEAU
Le baptême symbolise être “NAÎT DE NOUVEAU”, c’est-à-dire 
se laver de ses péchés.
 
Le baptême d’eau est un enterrement, car: 

- je meurs pour moi-même,
- je meurs à ce monde.

Lorsque je sors de l’eau, je suis NÉ DE NOUVEAU, 
mais maintenant pour MARCHER avec DIEU.
 
C’est pourquoi Jésus a dit :
Jean 3:3

3 Jésus lui répondit: En vérité, en vérité, je te le dis, si un 
homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de 
Dieu.

Nicodème lui a dit:
Jean 3:4

4 Comment un homme peut-il naître quand il est vieux? 
Peut-il rentrer dans le sein de sa mère et naître?

Jésus explique en  Jean 3:5,6 que ce qui est né de la chair est 
chair, mais que ce qui est né de l’esprit est esprit. 

5  Jésus répondit: En vérité, en vérité, je te le dis, si un 
homme ne naît d’eau et d’Esprit, il ne peut entrer dans le 
royaume de Dieu.

6 Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de 
l’Esprit est Esprit.

L’homme est un esprit. En étant BAPTISÉ, on RENAÎT de 
L’ESPRIT.
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3. LE LAVAGE
L’eau est un symbole de lavage. Ainsi, dans le baptême d’eau, l’eau 
représente le LAVAGE des péchés dans la vie d’une personne.  
 
Lorsqu’une personne donne sa vie à Jésus, Dieu lui pardonne 
tous ses péchés. Car jusqu’à ce moment-là, Dieu n’avais pas 
une relation avec cette personne. 
 
Mais lorsque la personne se repent, c’est-à-dire qu’elle admet :

“J’ai failli, pardonne-moi ô Dieu”

Dieu dit alors: “J’efface tes péchés !”

Cela me rappelle ce qui s’est passé il y a quelques années en 
Afrique du Sud, lorsque le régime de l’apartheid (le racisme) a 
pris fin. Le nouveau gouvernement a institué un processus de 
réconciliation entre toutes les races et tous les peuples parce 
qu’ils ne s’entendaient pas.
 
Qu’ont-ils fait ? Une chose biblique.
 
Ils ont pris un décret-loi qui disait ceci :

“Quiconque qui a péché et a failli se présente au tribunal 

devant ceux qui l’ont accusé par des faits. Et quiconque qui 

admet son péché, le gouvernement lui pardonne. C’est-à-dire 

que la personne n’a pas à payer pour ses péchés”.

De nombreux hommes blancs de couleur ont dû s’humilier et 
demander pardon à de nombreux hommes noirs de couleur, à 
des Indiens, etc.
 
C’est biblique ! Il est donc intéressant de voir que la nation 
s’améliore de plus en plus et qu’il y a une intégration entre les 
peuples.

2 - Qu'est-ce que c'est le Baptême
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Lorsqu’une personne veut rétablir sa relation avec Dieu, elle 
doit admettre: “J’ai échoué”.
 
Lorsque Jésus est mort pour nous sur la croix, le sang versé était le 
sang de Dieu. Jésus n’a jamais failli, n’a jamais menti, n’a jamais voulu 
du mal à personne, et c’est donc injustement qu’il a été condamné. 
 
Pourquoi ? Pour payer le prix des PÉCHÉS de tous ceux qui 
admettent: “Non, c’est moi qui ai échoué ! J’ai péché!”

Quand une personne reconnaît ses péchés, alors Dieu dit:
“Alors, je te propose un échange.

Jésus a payé pour toi et a cloué tes péchés sur la croix.”

Cette eau représente le LAVAGE de nos péchés,
le pardon de Dieu !
 
Pourquoi le pardon de Dieu est-il important ? Parce qu’il est 
vraiment Dieu. Si quelqu’un a une relation rompue avec Dieu, 
c’est vraiment compliquer.
 
Lorsque la personne se réconcilie avec Dieu, les choses commencent 
à changer pour le mieux !
 
Ces EAUX représentent cela. Lorsqu’une personne est complètement 
immergée, cela signifie qu’elle est  “lavée de ses péchés.”

Lorsque la personne sort des eaux, cela signifie :
“Maintenant, je suis mort pour moi-même, pour le monde 

et pour le diable.”

Dans le baptême d’eau, je suis mort MAIS, je suis aussi sorti 
avec une nouvelle vie avec Dieu. 
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3 - LE PEUPLE DE DIEU A ÉTÉ 
LIBÉRÉ D’ÉGYPTE

1. L’EXEMPLE DU PEUPLE DE DIEU LORSQU’IL A ÉTÉ 
LIBÉRÉ DE L’ÉGYPTE
Il y a bien longtemps, le peuple de Dieu était en esclavage à 
cause de ses péchés. Le PEUPLE était attaché aux choses du 
MONDE, il croyait aux choses du monde, aux gens du monde, 
aux gouvernements, etc.
 
Ce n’était qu’une question de temps et ces mêmes personnes 
en qui ils avaient confiance les ont ACHATÉS, les ESCLAVANT. 
 
Dieu a alors utilisé Moïse pour les délivrer d’une main puissante.  
Moïse dit à Pharaon: “Laisse mon peuple partir.”

Mais Pharaon n’a pas laissé le peuple partir, parce qu’il était arro-
gant, il était puissant ! Pharaon pensait “Ma parole est loi, ce 

que je dis va”. Il était plein d’orgueil, alors il n’a pas laissé le 
peuple partir pour servir Dieu ! 
 
Qu’a fait Dieu ?
Il a PUNI Pharaon et son régime avec des PESTES.

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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LES PESTES
La première peste est arrivée et tout le monde s’est dit : “Oh, 

c’est une coïncidence.”

La deuxième peste est arrivée, et ils ont dit : “Ce n’est rien.”

 
La troisième peste est arrivée... la quatrième... jusqu’à ce 
qu’il y en avait tellement que Pharaon n’en pouvait plus. 
 
Un jour, Pharaon a maudit le peuple de Dieu :

“Si je vous revois, je vous tuerai tous!”

Le peuple de Dieu ne peut pas être maudit, car aucun outil 
dirigé contre nous ne peut prévaloir !
 
Tout ce que les méchants profèrent contre nous, c’est ce qui 
retombera sur eux. C’est la loi de Dieu de semer et de récolter ! 
 
Un jour, lorsque Jésus a été fait prisonnier, Pierre a essayé de 
le défendre en prenant une épée pour tuer le soldat qui allait 
enprisonner Jésus. Le soldat a esquivé, mais l’épée de Pierre 
lui a tout de même coupé l’oreille !
 
Jésus prit l’oreille, guérit le soldat et dit à Pierre:
Matthieu 26:52

... Alors Jésus lui dit: Remets ton épée à sa place; car tous 
ceux qui prendront l’épée périront par l’épée.

DIEU DONNE DES INSTRUCTIONS À MOISÉS
“Dis à tout le peuple de prendre un agneau sans défaut et de 

faire un sacrifice en tuant l’agneau. Prenez ensuite le sang de 

cet agneau et appliquez-le sur la porte de votre maison, afin que 

votre maison soit protégée par le sang de l’agneau.”
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Le peuple a obéi et a mis le sang de l’agneau sur la porte, en 
haut, en bas, à gauche et à droite. Ceci est très important car 
cela représente le CHRIST sur la CROIX, l’agneau envoyé par 
DIEU..

L’AGNEAU DE DIEU
Avant que Jésus ne vienne sur terre, les gens venaient de temps 
en temps au temple, à des heures précises, et apportaient leurs 
agneaux, qu’ils sacrifiaient en disant :

“Dieu, j’ai failli et je dois être condamné. Accepte la mort 

de cet agneau qui n’a pas de défaut, pas de péché, c’est moi 

qui ai péché. Acceptez cet échange.”

Et Dieu a accepté. 
 
Lorsque Jésus est venu, il a été appelé l’agneau de Dieu, afin 
qu’une fois pour toutes, un agneau envoyé par Dieu meure à 
notre place.

LES PORTES BARRÉES
Pour en revenir à l’histoire de l’Égypte, tous les croyants ont 
obéi aux instructions de Dieu.
 
Lorsque l’ange de la mort est entré en Égypte, des cris déchi-
rants ont été poussés par les pères et les mères qui ont vu que 
leurs enfants étaient morts !
 
Mais dans les maisons des croyants, dont les PORTES étaient 
BARRÉES avec le SANG, rien de grave ne s’est produit car ils 
étaient PROTÉGÉS par Dieu. Ce sang était un symbole pour 
que l’ange de la mort ne puisse pas entrer.

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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2.  QUAND UNE PERSONNE DONNE SA VIE A JESUS, 
ELLE EST PROTEGEE PAR LE SANG DE JESUS.
Quel est l’aspect pratique pour aujourd’hui ?
 
Lorsqu’une personne donne sa vie à Jésus, elle reçoit le 
SANG de JÉSUS BARRÉ dans la PORTE de son CŒUR et 
l’ange de la mort n’a aucun moyen d’entrer dans sa vie. 
 
Aujourd’hui, nous entendons les peuples du monde crier, tout 
comme, à l’époque, que le peuple de Dieu entendait ses voi-
sins crier: “Mon fils est mort ! Je ne sais pas ce qu’il se passe ! 

Qu’est-ce qu’on fait maintenant ?”

Il faut comprendre le parallèle.
 
Lorsque vous entendez un voisin, un collègue, un ami, pleurer 
“Ma fille... mon mari est en train de mourir d’un cancer, mon fils 

a le sida, j’ai perdu mon travail...” c’est la MALÉDICTION dans 
la vie de quelqu’un qui ne marche pas avec Dieu.

LES MALÉDICTIONS
Ces malédictions tuent les gens, elles les détruisent. Ce sont 
les démons qui châtient les gens.
 
Pourquoi ?  Parce que les gens: 

- n’écoutent pas Dieu,
- ils ne sont pas intéressés par Dieu,
- pensent qu’ils savent tout,
- se moquent des choses de Dieu,
- ils se moquent de la maison de Dieu et des ministres de Dieu

Alors Dieu les abandonne et les laisse à la merci des démons !  
C’est pour cela que les gens sont en train de SOUFFRIR.
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LA PROTECTION DE DIEU
À l’époque de l’Égypte, le peuple de Dieu a vu la main puissante 
de Dieu. Le peuple de Dieu a vu que tous ceux qui avaient barré 
sa porte avec le sang étaient sains et saufs. 
 
Le peuple était chaussé et habillé, prêt à partir d’Égypte en 
direction de la Terre promise.
 
Ce baptême est plus qu’un simple plongé dans l’eau,  
il signifie que je vais PARTIR d’où je suis :

- quitter les amitiés que j’ai
- arrêter de fréquenter des gens qui se moquent de Dieu 
- cesser de fréquenter des gens qui ne veulent rien savoir 
de Dieu

NE PAS FRÉQUENTER LES GENS QUI N’AIMENT PAS DIEU
Je ne peux plus fréquenter des gens qui n’aiment pas Dieu. Je 
dois choisir d’être ami avec les amis de Dieu. 

“Ah, mais mon père sera offensé.

C’est ma maman, mon oncle, ma cousine...”

Je n’offenserai certainement pas Dieu !

Matthieu 10:37
Celui qui aime son père ou sa mère plus que moi n’est pas 
digne de moi, et celui qui aime son fils ou sa fille plus que 
moi n’est pas digne de moi.

Matthieu 10:33
mais quiconque me reniera devant les hommes, je le renierai 
aussi devant mon Père qui est dans les cieux.

Il faut choisir ! À qui veux-tu plaire ?
Ton père ? Ta mère ? Ton employeur ? Le gouvernement?

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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Je n’offenserai certainement pas Dieu.
Il est le Seigneur des seigneurs !
Il est la personne la plus importante de toutes.

3. LE PARCOURS COMMENCE
Le peuple a finalement quitté l’Égypte.
 
Pharaon était dévasté, anéanti, parce qu’il avait été DÉFAIT par 
un peuple qui était esclave et qui, aux yeux de Pharaon, était 
des misérables !
 
Pharaon a invoqué ses dieux, appelé ses prêtres. Il est allé 
dans leurs hôpitaux, dans leurs cliniques, comme les gens ont 
aujourd’hui leurs dieux.  Mais cela ne lui a servi à rien !

L’ARRIVÉE À LA MER ROUGE
Le peuple a sorti d’Égypte et se dirigait vers la Terre Promise. 
Entre-temps, quelqu’un a parlé avec Pharaon :

“Quel grand Pharaon que tu es, avec tout l’argent, avec 
l’huile, avec l’armée, avec tout ce que tu as en main, ta 
propre religion et tu laisses partir tes esclaves ?!?”

Et Pharaon en colère dit: “Quoi ? Moi, faible ? Vaincu ? Jamais !”

Alors il s’est lancé à la poursuite du peuple avec sa puissante armée. 
 
Pendant ce temps, le peuple de Dieu allait à pied, sans armes, 
avec ses enfants, ses petits-enfants, lentement.... Quelle 
chance avait le peuple de Dieu face à cette armée ? ZÉRO ! 
 
La leçon à tirer: 
En vous faisant baptiser, vous échapperez à l’enfer et au 
diable. 
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Mais pensez-vous que le diable va arrêter ? Il n’arretera pas !  
 
Le diable veut vous ramener

à l’esclavage !

aux vieilles méthodes,

aux vieilles pensées,

aux amitiés malsaines

Le diable veut vous ramener à l’esclavage ! Alors il lance sa 
puissante armée à vos trousses et vous pensez: “Je n’ai aucune 

chance, je dois me rendre.” Mais vous NE POUVEZ PAS vous 
rendre!

4. NE VOUS RENDEZ PAS DU CHEMIN DE DIEU  - 
DIEU VOUS OUVRIRA UN CHEMIN 
Le peuple était devant la mer Rouge, il n’avait aucun moyen 
d’échapper à l’armée de Pharaon. Mais Moïse a levé son bâton, 
l’a approché des eaux et Dieu a ouvert un chemin là où il n’y 
en avait pas.

Exode 14:21,22
21 Moïse étendit sa main sur la mer. Et l’Éternel refoula la 
mer par un vent d’orient, qui souffla avec impétuosité toute 
la nuit; il mit la mer à sec, et les eaux se fendirent.

22 Les enfants d’Israël entrèrent au milieu de la mer à sec, et les 
eaux formaient comme une muraille à leur droite et à leur gauche.

Si vous ne cédez pas dans votre chemin avec Dieu, 
si vous ne faiblissez pas,
si vous ne vous prosternez pas devant personne,  
Dieu fera certainement un chemin pour VOUS !

Dieu fera un chemin même là où il n’y a pas de chemin, parce 
que Jésus est le chemin !

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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Dieu ne sera pas avec celui qui pense qu’un gouverneur ou 
le système du monde est meilleur ou plus grand que Dieu. 
 
Une telle personne construit sa maison sur du sable !
Une telle personne verra des malheurs et des problèmes dans sa vie.  
 
Pourquoi ? Elle s’est retirée de la protection de Dieu. 
 
Nous devons intégrer cette histoire dans notre vie, car c’est ce 
qui arrive à de nombreuses personnes. Ces personnes n’avaient 
aucune solution possible, mais Dieu a fait ce que personne 
d’autre ne peut faire !
 
Dieu a tracé un chemin là où il n’y en avait pas. 

JÉSUS FAIT UN CHEMIN
Jésus est le MÊME AUJOURD’HUI qu’il l’était autrefois ! Il trace 
aussi un chemin dans votre vie, là où il n’y a pas de chemin ! 
 
Il arrange même des choses qui n’existent pas, juste pour vous 
bénir. Si seulement 

vous ne regardez pas en arrière
vous ne baissez pas les bras
vous ne vous prosternez pas devant d’autres dieux

Alors Dieu dit: “Puisqu’il croit en moi, je serai son Dieu.” Et pour 
Dieu, rien n’est impossible, il n’y en a pas d’autre comme lui !  

DIEU VEUT VOIR CE QU’IL Y A DANS VOTRE CŒUR
Pourquoi DIEU permet-il certaines choses ? Pourquoi semble-t-il 
parfois que DIEU est sourd, ou qu’il met du temps à répondre ? 
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Le calendrier de DIEU est différent du nôtre.
Dieu veut voir : qui croit vraiment en Lui

qui suit vraiment Dieu au point 
de ne pas échanger Dieu pour quelqu’un d’autre

LA FOURNAISE ARDENTE
Lorsque nous ne nous inclinons pas comme Méschac, Schadrac 
et Abed-Nego dans la fournaise ardente, le diable chauffera la 
fournaise deux fois plus. (Daniel 3)

Si la personne continue à ne PAS se prosterner:
- le diable la CHAUFFE encore 3 fois
- le diable la CHAUFFE 4 fois, jusqu’à ce qu’elle atteigne 
7 fois plus! 

Ça peut semblé que DIEU N’APPARAISSE pas, mais IL est à 
côté de vous !

DIEU ÉTAIT AU MILIEU DU PROBLÈME
Dieu n’a pas enlevé les jeunes du problème, mais Dieu était 
avec les jeunes au MILIEU du problème. Dieu les a protégés 
et les a délivrés.

Daniel 3:28
28 Nebucadnetsar prit la parole et dit: Béni soit le Dieu 
de Schadrac, de Méschac et d’Abed Nego, lequel a envoyé 
son ange et délivré ses serviteurs qui ont eu confiance en 
lui, et qui ont violé l’ordre du roi et livré leur corps plutôt 
que de servir et d’adorer aucun autre dieu que leur Dieu. 

LA VICTOIRE
Pendant ce temps, le peuple de Dieu traversait la mer Rouge:

- ils allaient à pied avec des enfants, des valises (ils allaient 
lentement)

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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- et l’armée de Pharaon avait des chevaux et des armes.
Pourquoi l’armée n’a-t-elle pas pu approcher la population ? 
 
Que s’est-il passé ?
Dieu a fait quelque chose de surnaturel

Exode 14:19,20
19  L’ange de Dieu, qui allait devant le camp d’Israël, partit 
et alla derrière eux; et la colonne de nuée qui les précédait, 
partit et se tint derrière eux.

20  Elle se plaça entre le camp des Égyptiens et le camp 
d’Israël. Cette nuée était ténébreuse d’un côté, et de l’autre 
elle éclairait la nuit. Et les deux camps n’approchèrent point 
l’un de l’autre pendant toute la nuit.

Dieu a mis de la LUMIÈRE devant pour que le peuple puisse voir 
le chemin, MAIS il a mis de L’OBSCURITÉ si profonde derrière 
que l’armée de Pharaon ne pouvait pas voir le peuple de Dieu. 
 
Si vous faites CONFIANCE à Dieu, non seulement il tracera 
un CHEMIN, mais il fera en sorte que votre ennemi ne puisse 
pas vous atteindre.
 
Il peut sembler que vous êtes PRESQUE en train d’être attendre,  
il peut sembler que les choses vont de plus en plus mal,  
MAIS ils ne vous atteindront pas, 
car si DIEU est avec vous, personne ne peut être contre vous ! 
 
La mer Rouge s’est ouverte,
c’était un BAPTÊME de MASSE dans l’eau.
 
Le baptême de ces gens signifiait qu’ils étaient
SORTIS du pays de L’ESCLAVAGE 
et qu’ils l’avaient traversé.
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5. ASPECT PRATIQUE DU BAPTÊME - 
TOUS LES DÉMONS SONT NOYÉS DANS LES EAUX 
DU BAPTÊME
Quand le peuple de Dieu a traversé la mer Rouge, Moïse a 
touché l’eau et la mer s’est refermée ! Tous les ennemis de 
DIEU se sont alors noyés !

Exode 14:26-28
L’Éternel dit à Moïse: Étends ta main sur la mer; et les eaux 
reviendront sur les Égyptiens, sur leurs chars et sur leurs 
cavaliers.

 Moïse étendit sa main sur la mer. Et vers le matin, la mer 
reprit son impétuosité ... mais l’Éternel précipita les Égyp-
tiens au milieu de la mer. Les eaux revinrent, et couvrirent 
les chars, les cavaliers et toute l’armée de Pharaon, qui 
étaient entrés dans la mer après les enfants d’Israël; et il 
n’en échappa pas un seu.

DEUX CHOSES SE SONT PRODUITES:
1- L’ennemi a poursuivi le peuple, même après que le 
peuple ait été SAUVÉ.
2- L’ennemi a été noyé dans la mer Rouge (au moment du 
baptême)

L’aspect le plus important lorsque vous êtes BAPTISÉS dans les 
EAUX, c’est l’aspect pratique du Baptême :

les démons qui vous poursuivent,
(que vous le sachiez ou non)
sont noyés dans l’eau !

C’est pour cela que pratiquement toujours la personne qui va 
être baptisée est attaquée par des problèmes, des choses étranges 
la veille. POURQUOI ? Parce que le diable sait qu’il sera NOYÉ 
une fois pour toutes lorsque la personne sera baptisée de l’eau.  

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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6. APRÈS LE BAPTÊME -
IL N’Y A QU’UN SEUL CHEMIN : MARCHER AVEC DIEU
Après le baptême: 

1er - Je ne peux pas revenir en arrière - la mer est déjà fermée. 
2ème - Je n’ai qu’UN SEUL chemin - marcher avec Dieu

LE DESERT
Dieu a fait passer le peuple par un DESERT avant qu’il n’atteigne 
la TERRE PROMISE.
 
Mais même ainsi, le peuple  

-n’a pas eu FAIM dans le désert
- n’a pas souffert de MALADIES dans le désert

Même s’ils étaient dans le désert, ils ne manquaient de rien ! 
 
Il est très important de le dire, car beaucoup de CROYANTS  
ne comprennent pas ce que c’est que d’être SAUVÉS. 
 
Ils veulent la bénédiction de DIEU :

MAIS ils continuent à VIVRE de la même manière 
MAIS ils continuent à vivre à la manière du MONDE 
MAIS ils ont toujours des amis qui détestent Dieu

Beaucoup de croyants ne sont jamais BÉNIS (ou s’ils le sont, 
c’est très peu),

- parce qu’il continue à CROIRE au système de Pharaon 
- parce qu’il continue à CROIRE au système que les hommes 
créent, pensant que c’est ce qui l’aidera, le sauvera, etc.

Alors DIEU se mit en colère, et ne bénit pas ces croyants.  
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Qu’y avait-il dans le désert ? 
- il n’y avait pas de PHARMACIES ni d’HÔPITAUX
- il n’y avait pas de maisons ni de voitures
- il n’y avait pas de magasins
- il n’y avait RIEN

Le peuple de Dieu n’avait donc qu’une seule option : dépendre 
de Dieu !
Et c’est ce que DIEU voulait enseigner au peuple.  

DIEU POURVOIT A TOUS LES BESOINS
Dieu peut POURVOIR à TOUS les BESOINS, et nous N’AVONS 
BESOIN de personne D’AUTRE!

À cette époque, dans le désert, 
- personne n’avait pas FAIM
- personne n’avait pas SOIF
- les vêtements n’étaient pas ABÎMÉS
- il n’y avait PAS DE MALADIES

La nuit, dans le désert, il fait -20 degrés.
Et pendant la journée, il fait entre 40 et 50 degrés.
 
Mais personne n’est mort de FROID parce que la nuit, DIEU a 
mis un FEU qui était la COLONNE DE FEU.
 
Personne n’est mort non plus de chaud pendant la journée, parce 
qu’il y avait un NUAGE BLANC, qui faisait de la CLIMATISATION.

Exode 13:22
La colonne de nuée ne se retirait point de devant le peuple 
pendant le jour, ni la colonne de feu pendant la nuit.

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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Dieu voulait enseigner à son peuple: 
“Je suis ton DIEU,

Je suis celui qui POURVOIT à tous tes besoins,

JE SUIS le DIEU qui GUÉRIT tes infirmités,

JE SUIS le DIEU qui te pourvoit.”

JE N’APPARTIENS PLUS À CE MONDE
Je vis dans ce monde, mais je n’appartiens PAS de ce monde. 
 
Lorsque Dieu a conduit le peuple à travers le désert, il voulait 
leur montrer beaucoup de choses, mais le cœur du peuple était 
encore PLEIN du monde.
 
Il est facile pour DIEU de délivrer une personne de l’esclavage, 
de la maladie, de la pauvreté, etc. MAIS il est difficile d’enlever 
l’Égypte du cœur.
 
Ce n’est pas Dieu qui enlèvera l’Égypte de votre cœur, c’est 
vous qui devez y TRAVAILLER.
 
En Afrique, on dit: “Il est facile d’enlever un singe de la jungle, 

mais d’enlever la jungle du cœur du singe...”

Vous pouvez embellir le singe: 
Lui mettre un costume et une cravate,
Lui mettre des lunettes,
Lui mettre dans une voiture ou dans un avion, 
MAIS je vous assure que le singe fera toujours des maca-
ques..

La Bible parle d’un homme appelé Nabuchodonosor. Il était 
l’empereur d’un grand nombre de pays.  
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Le cœur de Nabuchodonosor était rempli de vanité, et il voulait 
être Dieu.
De fil en aiguille, DIEU le CHASSAIT :

il lui ôta l’esprit de l’homme
et il lui donna un esprit de bœuf.

Daniel 4:33
33 Au même instant la parole s’accomplit sur Nebucadnet-
sar. Il fut chassé du milieu des hommes, il mangea de l’herbe 
comme les boeufs, son corps fut trempé de la rosée du ciel; 
jusqu’à ce que ses cheveux crussent comme les plumes des 
aigles, et ses ongles comme ceux des oiseaux.

Que s’est-il passé ?Nebucadnetsar, un homme qui avait beau-
coup d’argent et une grande armée, a été vu en train de manger 
de l’herbe, comme un animal !
 
Au bout d’un certain temps, Dieu lui a redonné l’esprit de 
l’homme, pour voir s’il avait retenu la leçon.

Daniel 4:34
34 Après le temps marqué, moi, Nebucadnetsar, je levai 
les yeux vers le ciel, et la raison me revint. J’ai béni le Très 
Haut, j’ai loué et glorifié celui qui vit éternellement, celui 
dont la domination est une domination éternelle, et dont 
le règne subsiste de génération en génération.

Le roi Nebucadnetsar a reconnu que Dieu est Dieu, mais le fils 
du roi Nebucadnetsar, par exemple, n’a pas tiré de leçons de 
l’histoire de son père ! 

Daniel 5:1-31
2 ...  fit apporter les vases d’or et d’argent que son père 
Nebucadnetsar avait enlevés du temple de Jérusalem, afin 

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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que le roi et ses grands, ses femmes et ses concubines, s’en 
servissent pour boire.

Une main mystérieuse apparut et se mit à écrire sur le mur :
5  En ce moment, apparurent les doigts d’une main d’hom-
me, et ils écrivirent, en face du chandelier, sur la chaux 
de la muraille du palais royal. Le roi vit cette extrémité de 
main qui écrivait.

Le roi appela tous ses sages, mais personne ne put lire.
8 Tous les sages du roi entrèrent; mais ils ne purent pas lire 
l’écriture et en donner au roi l’explication.

Alors le roi, fils de Nebucadnetsar, fit venir Daniel.
Daniel 5:17-24

17 Daniel répondit en présence du roi: ... je lirai néanmoins 
l’écriture au roi, et je lui en donnerai l’explication.

18 O roi, le Dieu suprême avait donné à Nebucadnetsar, 
ton père, l’empire, la grandeur, la gloire et la magnificence.

20 Mais lorsque son coeur s’éleva et que son esprit s’en-
durcit jusqu’à l’arrogance, il fut précipité de son trône royal 
et dépouillé de sa gloire; 

22 Et toi, Belschatsar, son fils, tu n’as pas humilié ton coeur, 
quoique tu susses toutes ces choses.

23 Tu t’es élevé contre le Seigneur des cieux; les vases de 
sa maison ont été apportés devant toi, et vous vous en êtes 
servis pour boire du vin, toi et tes grands, tes femmes et tes 
concubines; tu as loué les dieux d’argent, d’or, d’airain, de 
fer, de bois et de pierre, qui ne voient point, qui n’entendent 
point, et qui ne savent rien, et tu n’as pas glorifié le Dieu 
qui a dans sa main ton souffle et toutes tes voies.
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24  C’est pourquoi il a envoyé cette extrémité de main qui 
a tracé cette écriture.

Daniel disait ainsi : 
“Dieu te dit que tu es un fou ! Ce n’est pas parce que tu es 

roi, que tu as de l’argent et une armée, que tu te crois grand ? 

Tu utilises les outils de Dieu ! Tu as dépassé tes limites. Il 

te suffisait de voir qui était ton père, ce que DIEU a fait à 

ton père, pour voir s’il avait appris sa leçon, MAIS tu n’as 

rien appris !”

Daniel 5:25-28
25 Voici l’écriture qui a été tracée: Compté, compté, pesé, 
et divisé.
26 Et voici l’explication de ces mots. Compté: Dieu a compté 
ton règne, et y a mis fin.
27 Pesé: Tu as été pesé dans la balance, et tu as été trouvé 
léger.
28 Divisé: Ton royaume sera divisé, et donne aux Mèdes 
et aux Perses.

Cette même nuit, il MOURUT, et son empire, construit par son 
père, fut donné à un autre gouvernement.
 
 
Nous voyons ici qu’avec DIEU, on NE JOUE PAS !!

3 - Le peuple de Dieu a été libéré d' Égypte
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4 - QUE SIGNIFIE LE 
BAPTÊME ?

1- COMPRENDRE QUE DIEU HAIT LE MONDE
Le baptême d’eau signifie aussi qu’au plus profond de notre 
CŒUR, nous comprenons que Dieu déteste le monde.  
 
Vous savez pourquoi Dieu déteste le monde ?
Parce que les gens ne se soucient pas de Dieu !
 
Les gens font des élections, mais ce ne sont que des PROMESES, 
car ensuite ils ne font rien ! Même quand ils disent qu’ils sont 
catholiques, ils ne le sont pas ! Allez voir s’il va à la messe pour 
écouter le pape ?
 
Comment un croyant peut-il RESPECTER une telle personne !
 
S’il respecte, DIEU ne veut plus rien avoir avec cette personne ! 
 
C’est la raison pour laquelle beaucoup de gens qui se disent 
“croyants” sont encore pleins de problèmes.

4 - Que signifie le Baptême ?
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2. LE SECRET POUR AVOIR DU SUCCÈS MAINTENANT 
ET POUR TOUTE LA VIE EST D’HONORER DIEU
C’est d’honorer Dieu dans les grandes et les petites choses ! 
 
Ce n’est pas honorer Dieu seulement le dimanche, c’est CHAQUE 
jour.
 
C’est croire qu’il n’y a pas d’autre dieu que notre Dieu :

- avec lui, personne ne joue
- si quelqu’un nous attaque, il nous défendra
- si nous sommes en difficulté, il nous bénira, car DIEU 
est avec nous !

3. NOUS DEVONS ENLEVER L’EGYPTE DE NOTRE 
COEUR.
Lisez le livre “Du Converti à Disciple.” 

Lorsque vous lirez ce livre,  l’EGYPTE (le monde) sortira de votre cœur :
- vous penserez différemment
- vous serez une personne différente à l’intérieur 
- vous commencerez à RESPECTER DIEU et cesserez de 
suivre les ennemis de DIEU.

Alors DIEU sera ton ami comme jamais auparavant ! 
 
Il ne suffit pas de sortir de l’Égypte. Il ne suffit pas de sortir 
de l’esclavage. Vous devez enlever l’Égypte de votre cœur. 
 
Quand le peuple est arrivé aux portes de la Terre Promise, des 
12 espions, 10 (c’est-à-dire 80%) ont MURMURÉ ! Ils disaient :

“La terre promise est grande, mais il y a des géants ! Ce sont 

eux qui sont grands et importants ! Nous ne sommes rien.”
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Dieu s’est mis en colère contre ces 10 chefs et a dit : 
“Pour vous, le monde est plus important!

Vous respectez un ministre plus qu’un pasteur ! 

Préférez-vous aller rendre visite à quelqu’un plutôt que 

d’aller rendre visite à Dieu ?

Pensez-vous qu’il est plus important pour votre enfant d’aller 

à l’université que d’aller à l’école de DIEU ?!”

Les écoles et les universités fabriquent des ANTICHRISTES ! 
Elles fabriquent des gens qui sont CONTRE Christ et contre 
tout ce qui est de Dieu.
 
Comment une personne peut-elle aimer et accepter que cette 
personne soit importante ? JAMAIS !
 
Ce qui est important, c’est  

- un ministre de Dieu
- un assistant de Dieu
- l’école biblique, etc. 

Tout ce qui est de DIEU est important !

IL Y AURA TOUJOURS DES GENS QUI VIVRONT DANS UN DESERT
Il y a des gens qui savent qu’il y a un Dieu, et qui ont DÉJÀ 
EU un miracle, mais maintenant plus rien ne se PASSE ! 
 
La personne n’a que des PROBLÈMES :

dans les finances
dans la santé
dans la famille

C’est MALÉDICTION sur malédiction !
Ils passent leur vie à prier et rien ne FONCTIONNE !

4 - Que signifie le Baptême ?
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MAIS CEUX QUI NE SE PLIENT PAS AU MONDE
Sont ceux qui vont OCCUPER la terre promise :

- ceux qui pensent que tout ce qui est de DIEU est SUPÉRIEUR 
- ceux qui NE pensent pas que les gens qui occupent des 
postes importants sont grands.

Dieu va nous donner la Terre Promise !
 
Si Dieu est avec vous, QUI peut être CONTRE vous ?

c’est Dieu qui nous DÉFEND
c’est Dieu qui nous BÉNIT
c’est Dieu qui nous NOURRIT
c’est Dieu qui nous SAUVE
c’est Dieu qui nous donne la SANTÉ et la VICTOIRE

EXHORTATION FINALE: 
ÉCHANGEZ TOUT POUR MARCHER AVEC DIEU
ET RECEVOIR LA TERRE PROMISE QUE DIEU A POUR VOUS.

J’ai été de ce côté-là. J’étais un ingénieur et j’aurais pu opter 
pour le système du monde ! J’ai été bien payé !
 
J’aurais pu choisir d’être un croyant avec un pied là-bas et un 
pied ici, un croyant qui n’allait nulle part !
 
Mais, comme Moïse, j’ai aussi choisi le meilleur.
 
Moïse a échangé le fait d’être le propriétaire du plus grand 
empire de l’époque, pour être un homme de Dieu !
 
Il paraît qu’il n’a pas été intelligent, car la société se moque de 
lui maintenant. Mais le nom de Moïse restera à jamais gravé 
dans les mémoires..
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Vous pouvez aussi devenir un grand Moïse pour Dieu !
 
J’ai fait le meilleur choix, j’ai TOUT échangé pour marcher avec Dieu. 
 
Me voici en train de prêcher la Parole de Dieu à temps et à contretemps, 
parce que Dieu est merveilleux !
 
Je vous encourage à lire le livre “Du converti à disciple”. Ce 
livre contient des choses formidables pour vous aider à enlever 
l’Égypte de votre cœur,

- la façon de penser
- la façon de croire
- la façon de regarder les gens du monde.

Alors oui, vous allez plaire Dieu, 
et vous RECEVREZ la Terre Promise qu’Il a pour vous !

4 - Que signifie le Baptême ?
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PRIÈRE FINALE  
Je veux terminer cette étude avec une PRIÈRE pour vous et votre 
famille, afin que le diable ne vous prive pas de la bénédiction du 
baptême et que vous puissiez bénéficier des grands bénéfices 
pratiques d’être BAPTISÉS de l’eau.  

Cher Père, c’est au nom de Jésus que je lie le diable dans la vie 

de ces personnes qui lisent cette étude. 

 

Satan, je te le dis, tu es déjà lié dans la famille de ces 

personnes. Tu ne peux pas empêcher ces personnes  

d’aller de l’avant avec Dieu et d’être baptisées dans l’eau. 

 

Maintenant, Seigneur Jésus, je te remercie  

parce qu’ils ont tous décidé d’être baptisés  

et leur vie ne sera plus jamais la même  

 

C’est ainsi que je décrète les bénédictions d’Abraham sur cette 

maison, sur cette famille, sur ces gens.  

au nom de Jésus. 

Amen et Amen !


